

“No se pueden cerrar las actividades otra vez”

La ocupación hospitalaria es de 9%, dice Sheinbaum; van dos días con alza

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Ante el alza de contagios por Covid-19, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró ya no pueden cerrar actividades ni escuelas porque habría impactos económicos, y afirmó que la ocupación hospitalaria está en 9% menor a lo que se vivía hace un año, ya que en enero de 2020 había por día mil personas que ingresaban a los nosocomios.

“Hoy estamos en 20 personas más o menos en promedio, hay días que son 10, no hemos tenido un incremento, y tengan la certeza de que si llega a incrementarse los vamos a informar, pero la estrategia ya no puede ser cerrar las actividades económicas porque tiene muchos impactos, o cerrar las actividades escolares”, aseveró.

De acuerdo con el informe Covid-19 del Gobierno capitalino, al corte de este 4 de enero, registran 453 hospitalizados (330 en caras generales y 123 en terapia intensiva), es decir, hay 69 personas más en nosocomios que el día anterior en la capital.

Es el segundo día consecutivo en el que el número de personas en clínicas sube por Covid-19.



Para esta semana todos los adultos mayores tendrán su tercera dosis, dijo Sheinbaum.

Tras la inauguración de un Pilares en la alcaldía Magdalena Contreras, Sheinbaum Pardo reiteró que la estrategia esencial es la vacunación, por lo que esta semana se va a concluir con la aplicación de la tercera dosis para adultos mayores de 60 años; la próxima semana con jóvenes de 15 a 17 años, y la siguiente con personal educativo y de salud, pues “el objetivo es vacunar a un millón de personas por semana, y si pude ser en menos tiempo, será en menos tiempo”, y aclaró que hay suficientes dosis.

A pregunta expresa sobre si descarta una cuarta ola, Sheinbaum Pardo dijo que los contagios se están incrementando, pero no las hospitalizaciones, por lo que van a seguir informando todos los días y lo más importante es incrementar la vacunación. “Si se incrementaran estamos preparados para atender en los hospitales”, afirmó.

453

HOSPITALIZACIONES

se registraron en la Ciudad de México al corte del 4 de enero.

CLAUDIA SHEINBAUM

Jefa del Gobierno capitalino

“Hoy estamos en 20 personas más o menos en promedio, hay días que son 10, no hemos tenido un incremento, y tengan la certeza de que si llega lo vamos a informar”

METRÓPOLI

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles
Cooditor: Horacio Jiménez
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

Se agotan pruebas Covid en centros de salud y comerciales

Luego de que CDMX anunció aumento de tests y apertura de más módulos, capitalinos formaron largas filas; **Macro Kioscos, en análisis**



Afuera de centros comerciales, como el Forum Plaza Buenavista, se observaron largas filas para acceder a un test gratuito para detectar coronavirus; sin embargo, al mediodía se habían agotado y tuvieron que ir a un laboratorio privado.

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Luego que el Gobierno capitalino anunció un incremento en el número de pruebas Covid-19 ante la demanda de los ciudadanos, los tests para detectar el virus en cuestión de horas se agotaron en centros de salud y comerciales.

A las 10:00 de la mañana de este martes, la Secretaría de Salud (Sedesa) informó que en los 117 centros de salud se duplicaría de 100 a 200 pruebas diarias en cada lugar, con lo que se podrían realizar hasta 23 mil 400 al día, en un horario de 08:00 a 14:00 horas.

No obstante, al mediodía de este martes, con malestar en la garganta, dolor de cabeza y de cuerpo, y ante el temor de tener Covid-19, Ana Rosa Navarro acudió al centro de salud de Chimampac de Juárez, en Iztapalapa, para realizar una prueba de antígenos gratuita, pero personal de salud le informó que solo habían entregado 80 físicas, por lo que tenía que regresar hoy a las 6:00 de la mañana para alcanzar una.

Rosa confesó que se reunieron para celebrar Año Nuevo y Navidad con sus papás, hermanos y suegros, quienes tienen síntomas.

Sedesa informó que se reinstalaron los módulos de tests de antígenos en las plazas y centros comerciales y que funcionarán a partir de las 11:00 horas, pero dos horas después de su puesta en marcha ya se habían agotado los materiales.

Beatriz Godínez, su esposo e hija recorrieron más de una hora desde Parque Vía Vallejo hasta Forum Buenavista, en búsqueda de una prueba; sin embargo, no alcanzaron, pues sólo se destinaron 50 y al mediodía ya no había.

“Aquí en forum nos dicen que hay que llegar muy temprano, antes de las 09:00 de la mañana, aunque hasta las 11:00 horas comienzan a atender”, dijo.

Afirmó que en los laboratorios privados la prueba cuesta 600 pesos, y en caso de resultar positivos, tendrían que desembolsar más dinero.

En tanto que Jessica Vadillo recorrió varios laboratorios privados en búsqueda de un lugar, pero no tuvo éxito, pues se repartieron 50 fichas, aunque había más de 100 personas que se aglomeraron en el lugar.

“Tienen que llegar más temprano si quieren tener su prueba, a las 10:30 ya había unas 25 personas y fueron llegando más y más, pero solo nos dan 50”, indicó Javier, un encargado.

117

CENTROS DE SALUD

de la Ciudad ofrecerían el doble de pruebas, pero fueron insuficientes.

23,400

TESTS

proyectaron aplicar en un día para detectar contagios en la Ciudad.

agotaron, en tan sólo unas horas, las pruebas rápidas del centro comercial de Perisur, pues se repartieron 50 fichas, aunque había más ocasiones sólo es atención de fiebre o tos.

Sedesa adelantó que se analiza si la próxima semana se habilitarán los Macro Kioscos.

positividad en el total de las pruebas de 32.2% hasta este 4 de enero. El 23 de diciembre la positividad era de 4.5%.

Al respecto, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, comentó que la estrategia para esta semana es ampliar tres veces la capacidad de hacer pruebas con los 117 centros de salud y los comerciales.

Detalló que, dependiendo de los síntomas, se les sigue entregando medicamentos a las personas que salgan positivas en el test, pero como es menos grave la enfermedad y están vacunados, en muchas ocasiones sólo es atención de fiebre o tos.

Sedesa adelantó que se analiza si la próxima semana se habilitarán los Macro Kioscos.

Filas

El Estado de México padece la misma situación que la Ciudad, ya que en la explanada municipal de Naucalpan, este martes 4 de enero, formaron fila más de 200 personas para realizar una prueba Covid, pero solo había 100, por lo que la mayoría se fue sin saber si estaba enfermo. ●

Adultos mayores, entusiasmados por tercera dosis

A pesar de las filas, agradecieron la rapidez en el proceso en las diferentes sedes

LAURA ARANA
Y DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

En la Ciudad de México reanudó este martes la jornada de vacunación. Adultos mayores de 60 años y más acudieron al llamado de aplicarse el refuerzo ante el temor por el incremento de contagios.

También mostraron alegría por acceder a una tercera dosis. En algunas sedes se observaron largas filas, en otras no tanto, aunque coincidieron en que la atención fue pronta y amable.

En la FES Zaragoza, en la alcaldía Iztapalapa, se aplicaron cerca de 10 mil dosis, y en medio

de las largas filas, los adultos mayores mostraron su agrado por la rápida atención, ya que tardaron máximo 20 minutos.

Jaime Cortés y su esposa Teresa Mendoza externaron que “a nosotros nos fue muy bien”, y solicitaron a la población cuidarse, “por lo menos nosotros, los viejitos que no tenemos la necesidad de trabajar, pues hay que cuidarnos y seguir con la vacunación. Estar al pendiente de no reunirnos en donde hay mucha gente”.

Mientras que Ana María Romero Zamudio y su esposo David Ávila Jiménez recordaron que contrajeron el virus antes de que llegaran las vacunas, e incluso, perdieron a uno de sus hijos por la enfermedad. “¡Gracias a Dios, ya hay vacunas y hay que aprovecharlas!”.

Mientras que en las inmediaciones del Campo Marte, en



Miguel Hidalgo, a donde llegaron los habitantes de la alcaldía Benito Juárez, la fila era inmensa, pero avanzaba ágilmente. Los adultos mayores lo hicieron lo más rápido posible, pues se tenían que ir a trabajar y otros a “encerrarse”.

En los alrededores del Auditorio Nacional, los empleados del gobierno federal y local también hicieron sus movimientos a toda prisa; mientras unos atendieron a los adultos mayores que ocupaban una silla de ruedas u orientación, otros agi-

lizaron los trámites para que los jóvenes no se desesperaran y el proceso fuera rápido, pues al lugar llegaban de todos los puntos de la Ciudad, “la idea es vacunar a todos, no importa de dónde vengan, con su INE es más que suficiente”, dijo uno de los trabajadores, al tiempo que revisaba las identificaciones y sin mayores complicaciones, a todos les decía que pasen.

Los más exquisitos pedían sombras o que en el trayecto —no más de 100 metros—, les regalara aguas o electrolitos. ●

En la FES Zaragoza, en la alcaldía Iztapalapa, se aplicaron cerca de 10 mil dosis de refuerzo.